



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes	2 pesetas
Fuera	Trimestre 6
	Semestre 12
EXTRANJERO, AÑO	42
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XIV

Número 5.100

HUESCA, Martes, 16 de Octubre 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prol.

Teléfono número 75

COMENTARIOS POLITICOS

El fracaso de la revolución

Nada tiene de extraño que haya fracasado la revolución. En España, desde hace medio siglo, ninguna revolución ha triunfado contra el Gobierno. La revolución del 68 prevaleció porque lo batalló de Alcolea fue un simulacro, en el cual ambos ejércitos estaban deseando estrecharse las manos. El golpe de Pavía, en 1874, triunfó porque el Gobierno no se defendió. El pronunciamiento de Sagunto tuvo éxito porque nadie le opuso resistencia y así pudo proclamarse a don Alfonso XII sin disparar un tiro. Del mismo modo incurso se proclamó la dictadura en 1921. Ni el Gobierno se defendió ni tuvo que vencer el general Primo de Rivera la más mínima resistencia. Y la República del 14 de Abril se proclamó sin disparar un tiro porque la monarquía no se defendió. Desde el momento que el general Sanjurjo puso su espada al servicio de la República, ésta quedó asegurada. ¡Y aún había quien acusaba al general Sanjurjo de haberse sublevado el 10 de Agosto contra la República! Si fué él quien la trajó se sublevó contra el Estatuto catalán... porque veía lo que venía detrás, pero como el Gobierno se defendió, Sanjurjo, con toda su historia militar, fracasó completamente.

También hubiera fracasado Maciá cuando proclamó la República catalana si el Gobierno, en vez de enviar en aeroplano tres ministros, a parlamentar con el traidor, hubiera hecho lo que ha hecho ahora Lerro.

Yo siempre dije que el catalanismo era una mentira y una farsa, cultivada y alimentada por la debilidad y por las claudicaciones de los políticos de Madrid. El único político español que leía los periódicos catalanes era yo. Casi ninguno sabe leer ni entiende el catalán. ¡Cómo iban a saber lo que pasaba en Cataluña!

El error de los revolucionarios ha sido unirse a los separatistas, que ya se ha visto que no tienen madera ni de héroes ni de mártires. A Maciá, en sus primeras horas le ayudó la C. N. T., pero como ahora los sindicalistas estaban en contra de la Esquerra, los catalanistas han quedado en ridículo.

Tampoco los revolucionarios socialistas han conseguido formar el frente único. Los sindicalistas y anarquistas se han abstenido enteramente, pues enemigos de toda política no iban a hacer el juego de los políticos marxistas. Entre un anarquista y un socialista hay más distancia que entre un socialista y un tradicionalista, pues estos últimos creen en un Estado y los anarquistas lo suprimen en absoluto. Los anarquistas fueron los que proclamaron en Casas Viejas el comunismo libertario. ¿Cómo van a unirse en un frente único las víctimas y los verdugos de Casas Viejas?

Lo que resulta de todo esto es la enorme incultura política y social de nuestros políticos en general. No se habían enterado de que contra el Estado no ha prevalecido en España ninguna revolución. No conocían el problema catalán. No se habían enterado de que el Estatuto, lejos de resolver el problema de Cataluña, era un estímulo y una «ventajilla» para el separatismo. No sabían que en España hay muchos anarquistas que sólo se prestarán a unirse con los socialistas si éstos se someten al sindicalismo... dejando de ser socialistas.

El único que no se ha engañado y que no se ha sorprendido es el pueblo español que demostró bien claramente en las últimas elecciones, que desea una República democrática, seria y patriótica, sin demagogias socialistas que destruyen la economía nacional y sin Estatutos absurdos e idiotas que destruyan la unidad de la patria.

ANTONIO ROYO VILLANOVA

Nota y carnet

Sigue la insensatez

La prensa burguesa revolucionaria ha reaparecido después de una suspensión a que ha estado sometida por decreto de sus amigos los marxistas.

Ningún periódico de los que hemos visto se queja de la medida. En cambio, ¡habría que leerlos si la suspensión hubiera sido dictada por la autoridad competente!

No tienen escarmiento. Lamen con mansedumbre canina el látigo que les flagela y la cuchilla presta a decapitarlos.

Y guardan sus iras para el Estado que les defiende y ampara.

Los cojos, mancos y ciegos han cambiado de barrio.

¿Ahora es hora?

Cada Comité revolucionario tenía redactada previamente una lista de las personas que en cada localidad habían de ser asesinadas en cuanto venciera la sedición.

El de Eibar poseía una guillotina rudimentaria. El de Mahón había nombrado ya el verdugo. El de Mondragón ejecutó barbaramente al diputado don Marcelino Oreja y al gestor señor Rezusta.

Han sido derrotados, a pesar de los crímenes cometidos. Algunas cabezallas serán condenados por la justicia a la última pena, a esa pena capital que sin forma alguna de causa y sin motivo justificado comenzaron a prodigar los revolucionarios.

Preparémonos a oír los lamentos de los asesinados frustrados y sus apelaciones a los sentimientos humanitarios del país para que no se cumplan las sentencias.

La revolución es eso: salvaje cuando espera triunfar; dócil y miserable y flagelada sensible cuando en caso de derrota.

La bondad no es tontería

Gimen los separatistas y preparan la coartada literaria.

Ahora resulta que los hombres de la Generalidad eran una miriada de locos, de incapaces, de aventureros, de irresponsables, de dementes, de improvisados demagogos, etc., etc.

Todo esto y mucho más hemos leído con rubor en un diario que hace bien poco tiempo rotulaba así un discurso de Companya: «Cataluña expresa de forma inequívoca su inquebrantable voluntad». Esa voluntad inquebrantable de Cataluña era, claro está, el pobre ejercicio raiístico del «honorable» presidente, convertido en unas horas en loco, incapaz, etc., etc.

La Generalidad ha declarado la guerra al Estado y ha sido vencida. Y claro está, tiene que pagar su culpa con su propia anulación.

Esto es lo que quieren evitar los que meses atrás confundían la Esquerra con la Generalidad y ésta con Cataluña y ahora querían que la culpa colectiva recayera en unos pobres diablos. Pero han jugado y han perdido. Locura fué la de Maciá y le valió la Generalidad. Locura, si quierese, ha sido la de Companya, pero los tiene que costar la ganancia anterior.

Que España es generosa, pero no idiota.

AL OIDO

Lo del Ayuntamiento, cosa resuelta. Ya van los nombres de los nuevos ediles designados por la autoridad gubernativa, en otro lugar del periódico. Ahora los comentarios sustituirán a las cábalas de estos días.

Porque, indudablemente, tan abundantes como fueron las suposiciones serán los comentarios que ahora se hagan, ca-

Ayer fué detenido en Huesca un conocido anarquista de Santander

A la mujer que le acompañaba le fueron encontradas una pistola, treinta cartuchos y más de 1.400 pesetas

Ayer fué llevado a cabo un servicio policiaco en nuestra ciudad al que se le concede importancia.

Se trata de la detención de un conocido anarquista, de Santander y de la mujer que le acompañaba.

La detención se hizo por la mañana, en el Cozo de Galán, cerca del edificio de Correos y Telégrafos, y la llevó a efecto el cabo de la guardia de Seguridad de esta plantilla don José Puente Ruiz.

El detenido resultó ser José Mter Fernández, anarquista, de Santander, quien iba acompañado de una mujer llamada Julia Vallina. Conducidos a la Inspección de Policía fueron interrogados quedando detenidos. A la mujer, ocultas entre las ropas y entre el pelo le fué encontrada una pistola, más de treinta cartuchos, un billete kilométrico para 5 000 kilómetros de recorrido y billetes del Banco de España por valor superior a 1 400 pesetas. Dicho kilométrico, a pesar de que el interesado vive en Santander, fué obtenido en Bilbao.

Se cree que el detenido actuaba de elemento de enlace.

da uno desde su punto de vista, al conocer los nombres de los designados para ocupar las poltronas municipales vacantes hace unos días.

¿Y alcalde? Fácil es la solución, vista la composición del Ayuntamiento. Si ustedes se figuran algo igual en nombre y en profesión a lo que fué presidente, habrán acertado de lleno.

Ahora a esperar la actuación edilicia. Y que nadie se olvide de que en el Ayuntamiento la política debe quedar a un lado y que, solamente se va a la Casa municipal a administrar recatamente con amor para Huesca y con interés por todas las cosas de la ciudad.

Octubre ha dado el cambio. Brusco ha sido y por ello se siente más. Se acabó el buen tiempo. Nada de días quietos, serenos, muy templados y con abundante sol.

Ayer fué un día de viento fuerte, molesto, frío ya. Esto ha dado la media vuelta. Se buscan los «carasoles» y se traga polvo en abundancia.

Y a propósito del polvo. ¿Cuándo será el día que en Huesca no constituya esta molestia la nota más acentuada?

UN INDISCRETO.

Este número ha sido visado por la previa censura

Del Gobierno civil

El nuevo Ayuntamiento de Barbastro

Los concejales del Ayuntamiento de Barbastro, que días pasados fueron suspendidos por orden gubernativa en el ejercicio de las funciones edilicias, han sido reemplazados, quedando la Corporación integrada por los siguientes señores:

Don Teodoro Canut, don Isabeo Castiellón, don Fernando Gabás, don Tomás Lasso, don Mariano Ferrer, don Baldomero Franch, don Ramón Valle, don Ramón Licambra, don Florencio Isaac, don Jaime Dalmau, don José Mora, don Fernando Romero, don Teodoro Cortés y don Florentino Payuelo.

—Han sido designados los concejales de los Ayuntamientos que, según ya dijimos, habían sido destituidos.

En Jaca

También por orden gubernativa han sido destituidos en el Ayuntamiento de Jaca dos concejales de filiación socialista, entre ellos don Alfonso Rodríguez, conocido por el sobrenombre de «El Relojero».

Lea usted «La Tierra»

DEL MOMENTO

Gobierno de rectificación

No le han faltado en estos días al Gobierno frases de elogio y comentarios en general sobre su actuación.

Del mismo se ha venido hablando en un aspecto represivo, autoritario, de defensor de la vida civil, porque la fuerza de las circunstancias hizo que se presente ante la opinión pública, en estos momentos, más que como gestor del Estado, como un Gobierno guerrero.

De tal forma los hechos así lo han requerido, que la presentación del Gobierno a las Cortes no tuvo otra significación que la de una sesión patriótica, en la que clamorosamente se le otorgó la confianza y se le dieron alientos para el cometido difícil de su misión.

Mas no puede ser ésta, toda la esperanza de las gentes en sus actuales gobernantes.

Individualmente la capacidad de los ministros queda en un segundo plano, por la homogeneidad que ha adquirido el Gobierno, precisamente por ser toda él blanco de las amenazas revolucionarias.

Pero pasados ya los instantes de esa situación en que todo el Ministerio se preocupa del orden público, adquieren el relieve de su valer los consejos con sus actuaciones ministeriales propias.

La opinión pública y las Cortes señalaban a los partidos políticos del centro y de la derecha para el desarrollo de una política nacional imprescindible.

Y aun cuando ello implique transacciones para la implantación del programa social de la derecha, los representantes de ésta en el Gobierno, llevan un mandato inexcusable de la masa popular que representan.

Dos Ministerios han de ser objeto de la inmediata rectificación de la política de los últimos años.

Política sectaria primero y después contemporalizadora, que no puede subsistir.

Las carteras de Trabajo y Agricultura están en manos de dos

hombres de los que hay que esperar, justamente, una provechosa gestión ministerial. Tenía el señor Anguera de Sojo, en Trabajo, adornado de singulares prestigios, como el señor Jiménez Fernández:ral frente del Ministerio de Agricultura.

Precisa, sin duda, una labor nueva, distinta. Así lo quieren las Cortes elegidas, y así lo pugna el programa de estos dos ministros, garantía de concordia. En el mundo del trabajo en la ciudad y en el campo urgen disposiciones rectificadoras de todo el mal antiguo.

Que la revolución sufrida, más que con armas está preparada con las leyes que dictaron los hoy revolucionarios y ayer gobernantes.

R-forma de la ley agraria, in dependencia de la justicia, del trabajo, de la política, simplificación de la burocracia...

Todo esto presidiado por un criterio nacional, y no por el patetismo de los pasados ministros de la República.

Desata labor constructiva hay que esperar el verdadero dique contra la revolución, y la justicia en las relaciones, hoy perturbadas, de las clases menesterosas.

X. X.

DE SOCIEDAD

Se encuentra un poco mejorada de la dolencia que retiene en cama, la distinguida señora doña María Berceo, viuda de Castán.

Vivamente deseamos su total restablecimiento.

—Ayer celebraron sus días las encantadoras señoritas Teresa Lacruz Abardía y María Teresa Solano Brunet.

—Tuvimos el gusto de saludar a nuestro buen amigo de Campo don José María Altemir.

—Ha tomado posesión de uno de los grados de las Escuelas nacionales de San Bernardo, de esta ciudad, a consecuencia del reciente traslado resuelto, la culta maestra nacional doña Felisa Torrente, esposa de nuestro buen amigo don Mariano Eipiente.

NOTA

A los almacenistas y detallistas de aguardientes y licores


El «Boletín Oficial» de la provincia publica una circular que consideramos de interés para todos los industriales que al por mayor o al por menor se dedican a la venta de alcoholes neutros, anisados y demás aguardientes compuestos y licores.

El decreto de 20 de Septiembre último modificó el reglamento de alcoholes y por lo que se refiere a las expresadas bebidas alcohólicas dispuso que los almacenistas y detallistas no podrán rebajar la graduación de dichos líquidos, quedando obligados a expandirlos con la misma graduación que saigan de la fábrica.

La atendida circular advierte a todos los industriales que en sus establecimientos vendan alcoholes, aguardientes o licores, que a partir del día 21 de los corrientes queda prohibido hacer rebajas de ninguna clase y cuantía en la graduación de las expresadas bebidas, haciendo lo así público para evitar las penalidades en que pudieran incurrir por incumplimiento de la obligación.

Huesca, 13 de Octubre de 1934

ALTOARAGONESES Diputación de Huesca



LA SEÑORITA

Sebastiana Ferrer Pérez

Falleció en la villa de Biescas el día 13 del actual

Confortada con los auxilios espirituales

D. E. P.

Su desconsolado padre don Manuel Ferrer Susín; hermana Genoveva; tíos, primos, sobrinos y demás parientes,

Tienen el sentimiento de comunicar a sus amigos y relacionados tan irreparable pérdida, suplicándole oraciones por el alma de la finada, por cuyo favor queda tan reconocido

Biescas, 13 de Octubre de 1934.

El juez especial, facultado para actuar en todo lo referente al movimiento revolucionario

NOTA DEL DIA

Ha terminado definitivamente la huelga general. Ayer se reintegraron al trabajo todos los huelguistas en Madrid. Las perturbaciones de estos días son consecuencia terrible de la desviación del derecho de huelga que es digno y respetable como arma de mejora profesional, y censurable cuando se utiliza para imponer criterios de índole política. Y más, si tiene por objeto atenuar a una ciudad para que en ella se desarrollen con la mayor impunidad posible actos de violencia sangrienta y episodios terroristas como los que se han producido en la última decena.

Contra lo previsto en las teorías marxistas y sindicalistas, cada vez se hace más difícil planear paros generales de carácter subversivo. Diferase que las huelgas alcanzaron su perfección años atrás. Cuando el obrerismo se había empleado únicamente en mejorar la condición social y económica de las clases populares y contaba con la simpatía general.

Pero últimamente, el abuso que las Organizaciones obreras han hecho de su potencia sindical perjudicando a las poblaciones con finalidades políticas, ha ocasionado la creación de un ambiente hostil que se traduce en una resistencia cada vez más acentuada y mejor organizada contra las perturbaciones de esta índole, como se ha puesto de relieve en los últimos días.

Todos los servicios de primera necesidad se han mantenido en funcionamiento, y otros de índole moral, como la Prensa, en cuyo sector los huelguistas no han logrado paralizar sino la que les defienda, publicándose, entre tanto, todos los diarios adversos a la revolución.

Esta, pese a los rescoldos de Asturias, puede darse por definitivamente acabada. Ahora precisa que sirva de enseñanza a unos y a otros, y que el enorme daño causado a la economía del país y a la vida nacional, sea el último. Es indispensable inaugurar una etapa de paz, sin la cual no es posible la prosperidad de un pueblo. España ya ha sufrido en estos últimos años lo suficiente para tener merecido un período de tranquilidad. Y ha aprendido el camino de lograrla.

Detalles relacionados con la detención del ex ministro socialista Largo Caballero

Por el jardín de su hotel paseaba vistiendo una bata blanca de médico y con bigote y barba postizos

Madrid, 15 (12-30)

Se conocen detalles relacionados con la detención del ex ministro de Trabajo don Francisco Largo Caballero.

Durante la tarde del sábado último la policía recibió una confidencia en el sentido de que el ex ministro de Trabajo no se hallaba fuera de Madrid como se suponía, sino que estaba en el hotel de su propiedad en la Dehesa de la Villa.

Para comprobar esta confidencia, varios agentes fueron a un hotel situado enfrente del que es propiedad de Largo Caballero y desde donde se podían conocer detalles de cómo se desenvolvía a vida en los familiares del ex ministro.

Pudieron ver los agentes que por el jardín del hotel de Largo Caballero paseaba un hombre que vestía bata blanca, como las que usan los médicos para operar, llevaba bigote y barba y unas gafas. A pesar del disfraz los policías tenían la evidencia de que aquel hombre así disfrazado no era otro que el ex ministro de Trabajo.

Se adoptaron las medidas pertinentes para practicar la detención, tomándose las precauciones debidas para evitar la evasión. Dos carros de asalto vinieron de la Dirección de Seguridad con fuerzas en abundancia y varios agentes, acordando así el hotel del señor Largo Caballero.

De madrugada se efectuó la detención. Varios agentes entraron por la puerta del jardín y fueron divisados por una hija del ex ministro, desde una ventana. Ella dijo:

— Papá, la policía.

Los agentes encontraron a Lar-

go Caballero en paños menores livido y humilde refugado junto a un suntuo.

Al decirse que quedaba detenido, únicamente dijo que por qué se le detenía.

Pidió permiso para poderse vestir a lo que accedió naturalmente, pero haciéndolo a presencia de los agentes.

Una vez que se hubo terminado de vestir fue conducido a la Dirección de Seguridad, acompañado de un hijo suyo que protestó por la detención del padre.

Lo que dice sobre esto «La Nación».

El diario madrileño «La Nación», en su edición de esta noche, al dar detalles relacionados con esta detención dice que le consta que el señor Largo Caballero no ha salido estos días de Madrid como se decía. Por el contrario, el ex ministro socialista, durante los días de la huelga revolucionaria ha recorrido todo Madrid. Para poder hacer esto dentro de la mayor impunidad se valió de la estrategia de disfrazarse y utilizar un coche que llevaba la insignia de la Cruz Roja como si se tratase de un médico.

Disposiciones de la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica un Decreto de la Presidencia disponiendo el cese en el cargo de jefe de las fuerzas de Aviación del comandante Pastor y nombrando para sustituirle a don Apolinar Sáez de Punjaga.

Dr. Manuel Suárez

Profesor de la Facultad de Medicina.—Medicina y Cirugía infantil.—Independencia, 20, Zaragoza

El fallecimiento de Mr. Poincaré

Ha fallecido, según noticias recibidas de Francia, el ex presidente de la República francesa, gran político de la nación vecina, Mr. Poincaré.

Una nota del ministro de la Gobernación

Es necesario—dice el señor Vaquero—mejorar la organización defensiva del Estado

Se ha facilitado una nota en Gobernación a los periodistas en la que se resume la actuación del nuevo ministro desde el momento en que se hizo cargo del departamento hasta hoy.

Comienza diciendo que vino al ministerio sabiendo que lo hacía en momentos de grandes dificultades pero orgulloso de que su gestión iba a ser amparada por el señor Lerroux.

Recuerda ahora, en los momentos en que se ha aplanado el movimiento subversivo contra la patria, aquellas asistencias que ha recibido para conseguir que su actuación se viese terminada con el dominio sobre la revolución.

Lo pasado enseña con toda claridad la necesidad de ir hacia la reorganización de los medios defensivos del Estado y de los ciudadanos.

La fuerza pública, con un alto ejemplo de patriotismo, ha conseguido salvar las deficiencias de sus medios repressivos. Por ello es preciso darles elementos modernos de combate y de transporte para la mayor eficacia de su actuación.

Los obreros—añade—, aquellos que son sensatos, es necesario que vean que sus cotizaciones han sido utilizadas por los obreros en organizar un movimiento que ha ido en detrimento de España y contra su economía.

Dice también que después de conocer la actuación del Gobierno nadie tiene derecho a dudar de que con su actuación ha de garantizar el orden.

Acaba pidiendo a todos la aportación que sirve para reactivar la vida española.

Horas de reacción

El Ejército de España

Por todas partes se respira reacción patriótica. El glorioso Ejército español, ahora, como siempre, ha respondido a la llamada clamorosa de la Patria escarnecida, de la Patria insultada; ha respondido con gallardía heroica a este despertar español, tan esplendoroso y tan radiante como un Dos de Mayo. El ¡viva España! es unánime. Los enemigos de España, de Vasconia y Cataluña, han sido barridos. La gangrena separatista, estirpada. Ellos tenían puestas sus esperanzas en el filtro venenoso de sus campañas bélicas; nosotros tenemos absoluta seguridad en la lealtad del Ejército español, siempre lleno de coraje para la reconquista de nuestro honor nacional, íntimamente ligado a la unidad de España, de una España que, ni geográfica ni espiritualmente, puede ser desgarrada mientras exista un solo español de dignidad.

El Ejército español, aureolado por el heroísmo ejemplar de sus jefes y oficiales; el Ejército español, el histórico e invencible Ejército de mi España, ha triunfado una vez más. Su sangre ha regado las tierras de España, las acaba de fertilizar en una empresa de reconquista del honor nacional. La España grande, la gloriosa España, resurge con el brío y el esplendor, con la potencialidad viril de su pasado histórico. El Ejército español acaba de salvar a España, acaba de reivindicar nuestra dignidad nacional, que el separatismo exhibía en las Vascongadas y Cataluña como trofeo de conquista. La juventud española, llena de un entusiasmo patriótico desbordante, ha puesto fin a todas las audacias y a todas las cobardías de los que en las Vascongadas y Cataluña renegaban de la ciudadanía española regando la Patria con la misma premeditación con que se niega la madre.

Esa legión heroica de jefes y oficiales del Ejército, han llevado, como llevaron siempre a los soldados de España, al éxito.

Y el soldado español, enardecido de entusiasmo patriótico, no ha temido el sacrificio de su vida, sino que gustoso ha hecho la ofrenda de su sangre en el altar de la Patria, en holocausto a la gran España, a la España única e indivisible.

¡Ejército español! Por el heroísmo de ahora y de siempre; por la lealtad a la gloriosa historia de España; por el ejemplo valeroso; por tanto y tanto sacrificio como realizó, sea merecedor al homenaje de todo español bien nacido. Un español que lleva sangre de soldado (o sea venes) un soldado de la ciudadanía, descubierto ante el desfile marcial del Ejército español y juntando las manos con frenética energía y poniendo en la garganta calor de corazón, grita en loor a vuestro heroísmo una y mil veces:

¡Viva España!
¡Viva el glorioso Ejército español!

Los funcionarios del ministerio de Industria dejan un día de haber

Por el Gabinete de Prensa del ministerio de Industria y Comercio se ha facilitado una nota diciendo que el personal del departamento se ha ofrecido incondicionalmente al señor Samper y que le ha rogado haga llegar la felicitación al Gobierno por su actuación para dominar el movimiento revolucionario.

Han dicho también que cedían el importe de un día de haber para la suscripción a favor de la fuerza pública.

Lo que han dicho sobre el traslado del general Bosch

El ministro de la Guerra ha dicho a los periodistas que el traslado del general Bosch que opera en León no era debido a destitución sino que respondía a la necesidad de que allí hubiese un comandante militar por la situación estratégica de aquellos lugares y demás que estuviese acotado a mandar fuerzas de Regular y del Tercio.

Galarza ha sido puesto en libertad

Se ha decretado la libertad del ex diputado radical socialista don Angel Galarza.

Largo Caballero en la granja de la Modelo

El señor Largo Caballero ha sido instalado en una de las dependencias de la enfermería de la Cárcel Modelo.

Sin embargo parece que este traslado no obedece al estado de salud, sino que se ha hecho por no haber celda disponible donde pudiese estar en calidad de preso incomunicado.

ODEON

Siempre los mejores films.
En breve, sensacional estreno del film interpretado por Kiy Francisca, «La Mundana».
Los maridos le pagaban para vigilar a sus mujeres, mas en el pecado hallaban la penitente. Totalmente hablada en español.

Todos los obreros se reintegraron al trabajo en Madrid

Los pocos obreros que faltaban por reintegrarse al trabajo en Madrid lo hicieron el lunes a primera hora.

Los de las Compañías del Norte y M. Z. A. serán seleccionados para las readmisiones.

La ciudad, durante el día del domingo, presentó aspecto de gran animación, viéndose todas las calles muy concurridas y llenas los locales donde se daban espectáculos públicos.

Peticiones de indulto al presidente de la República

El Presidente de la República fué visitado por la madre del capitán Galán que le pidió la concesión de indulto para los dos militares condenados a muerte en Barcelona.

De Cataluña también llegaron despachos y cartas en este sentido. Entre ellos uno de la Liga que firma el señor Cambó.

Para que desaparezcan las trabas que se ponen a la entrada de trigos en Cataluña

El ministro de Agricultura manifestó a los informadores que había dado ya las órdenes pertinentes para que desde este momento desaparezcán todas aquellas trabas puestas a la entrada de trigos del resto de España en Cataluña.

Se reunió el Pleno del Tribunal de Garantías

A las once de la mañana de hoy se reunió el Pleno del Tribunal de Garantías.

No acudieron el Sbert, ni Alba, ni los vocales representantes por Asturias.

Se dió cuenta de una carta de Albornoz, redactada en términos de gran afecto para todos los vocales, acordándose contestar con otra misiva en igual tono.

Se suspendió la sesión por la imposibilidad de asistencia de varios vocales.

Ayer tarde se celebró Consejo de ministros

A las cinco y media de esta tarde los ministros llegaron a la Presidencia para celebrar Consejo.

Al llegar Pita Romero los periodistas le preguntaron que cuándo iban a reunirse para tratar del estado de las negociaciones con el Vaticano.

Contestó que no lo sabía, pues ahora el Gobierno está principalmente dedicado a atender todo lo relacionado con el movimiento revolucionario.

Se le preguntó al señor Samper si en la reunión que iban a celebrar tratarían de las sentencias de los juicios sumarísimos, contestando que nada sabía en tal sentido.

El señor Cid manifestó que todo lo referente a ferrocarriles se desenvolvía dentro de la más completa normalidad.

El presidente del Consejo dijo que consideraba prematuro hablar de las penas de muerte recaídas en los consejos de guerra celebrados en Barcelona porque todavía no se sabe si los proce-

sado presentarán recurso contra la sentencia.

El ministro de Comunicaciones dijo que le habían visitado los corresponsales de periódicos extranjeros para hacerle ver las dificultades con que tropezaban para hacer su información con las medidas adoptadas recientemente.

Yo—dijo el señor Jalón—le he hecho ver que se había inferido con ciertas noticias cursadas al extranjero, grave daño para España, pero que procuraría, en lo que fuese posible, dulcificar tales medidas.

Termina el Consejo

El señor Lerroux da una extensa referencia verbal de lo tratado

Eran las nueve y media cuando el Consejo de ministros se dió por terminado.

Al salir el jefe del Gobierno se detuvo con los periodistas a los que dió una extensa referencia verbal sobre los asuntos tratados en la reunión que terminaba.

Dijo Lerroux que el Consejo de ministros había adoptado el acuerdo de ampliar las funciones del juez especial para que pueda entender en todo lo relacionado con el movimiento revolucionario.

El ministro de la Gobernación dió cuenta del estado del orden público en las regiones españolas.

Fué autorizado el director general de Prisiones para que vaya a Asturias con el fin de estudiar el alojamiento de los detenidos con motivo del movimiento revolucionario, ya que el tiempo en que nos encontramos no permite la instalación de campos de concentración.

Se acordó también que el director de Beneficencia se haga cargo de todos aquellos niños abandonados en la región asturiana.

Sobre contrabando de armas

Se dió cuenta del estado en que se halla la intervención del «Turquesa», que ya navega para aguas de España y de la adquisición de treinta mil fusiles hecha a Suiza.

También se conocieron varios donativos hechos por particulares con destino a la fuerza pública que ha intervenido en la represión del movimiento revolucionario español.

Manifestó el señor Lerroux que mientras no termine el plazo que la ley señala para que los procesados puedan recurrir, nada se puede hablar de penas de muerte.

El ministro de Comunicaciones, para resolver las dificultades que le habían expuesto los corresponsales de diarios extranjeros, dijo que había suscitado que las informaciones puedan ser dadas siempre que se quede copia de las mismas en la Censura.

La referendia oficiosa

Hacienda: Se autorizó al Ayuntamiento de Castellón de la Plana para que derribe el antiguo convento de Santa Clara.

Mirina: Dos expedientes para la concesión de la Cruz de Sufrimientos de la patria.

Industria: Fijando el contingente para la importación de que-
sos.

Del movimiento revolucionario en Asturias

Las noticias que se reciben de la actuación de la fuerza pública y ejército en la zona de Asturias acusan que cada momento la desmoralización de los rebeldes es mayor, acoados por la falta de víveres y la escasez de municiones.

La actuación de la aviación ha convencido que la resistencia no es posible ni un momento más.

Se cree que es cuestión de muy poco tiempo el que quede enteramente normalizada toda la zona minera.

Teatro Odeón

Impresos S. A. S. L. Teléfono número 2
EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

Hoy, martes, 16. Función en honor de la malograda actriz

MARIE DRESLER

con motivo de su última película perteneciente a la M. G. M.

Ana, la del remolcador

Marie Dressler, como capitana del viejo remolcador; Marcia sus y Wallace Beery, como viejo lobo de mar, borracho y bueno, hacen los mejores papeles de su vida en esta gran superproducción; el film más humano, cómico y dramático de todos los suyos

Olimpia

¡Ya viene! ¡Ya llega! «El hombre invisible» La más fantástica sensación de la pantalla. Hablada en español.

Olimpia

Hoy, martes. A las 7 en punto y 10 y 12 de la noche, HUMANIDAD, por Alexander K. Land y EL EXPRESO DE ORIENTE, por Norman Foster y Esther Angel

HUESCA Y SU PROVINCIA

Huesca

Movimiento de población

Durante la pasada semana se ha registrado el siguiente movimiento de población:

NACIMIENTOS. — Francisco de Borja Riera Morón, Rosario Sarvisé Alcías, Rosario Vicente López, Marta del Pilar Abadías Sasín, Javier María Estaña Rivarés, Adoración Zamora Rodrigo.

DEFUNCIONES. — Bruna Soler Vallés, Carmen Bambó Añeto, Ramón Segura Arnal, María Sánchez Acín, Petra Trallero Más, Ignacio Delmás Zamora.

MATRIMONIOS. — Agustín Aldanondo Martínez de Lizarduy y Pilar Pellicer de la Orden.

Jesús Piedrafita Fanlo y María de la Concepción Lacostena Latre.

Mariano Ciria Pablo y Lorenza Pablo Giménez.

Dativo Pérez Fajo y María Goded Capistrán.

Antonio Anoro Lascorzo y Blanca Pascual López.

Román Oliván Betrán y Josefa Gómez Joaniquet.

Montmessa

Fiestas en honor de San Miguel

Montmessa, ese pueblo trabajador, donde la vida se desliza con monotonía, ha abierto un grato paréntesis de bullicio y alegría, durante los días 28, 29 y 30 del pasado mes y primero del mes en curso.

Es que ha celebrado su fiesta mayor en honor del Patrono del pueblo, San Miguel. Y como siempre, acaso con más esplendor, las fiestas de Montmessa han resultado muy animadas, simpáticas, acogedoras para con el forastero.

De amenizar la vida de Montmessa en estos días de fiestas se ha encargado la banda de música del pueblo de Villamayor que, con tanto acierto, dirige el maestro don Blas Bueno.

La animación de forasteros ha sido grande. De numerosos pueblos han venido a este de Montmessa a compartir la alegría de estos días con sus parientes y amigos. El temor a incurrir en omisiones que seríamos los primeros en lamentar, nos hace desistir del intento de reseñar los nombres de todos los que nos visitaron durante las fiestas.

Día 28. — Por la tarde, entrada de la banda, y noche ronda al Santo y autoridades.

Día 29. — Por la mañana, misa. A las nueve misa cantada, acompañada por la banda, cantándose la misa de Pío X; sermón a cargo del virtuoso párroco don Antonio Cabrero; a continuación la tradicional procesión, recorriendo las calles del pueblo y siendo llevadas las peanas por los mozos.

Terminada la procesión, acompañamiento del párroco a la abadía en unión de las autoridades y música, teniendo lugar un ágape. A las tres de la tarde, corrida de mozos, tomando la salida varios concursantes. Fué ganada la carrera por el mozo de Grañén Valentín Rodellar, al que se le hizo entrega del primer premio de diez pesetas y el arra, y el segundo al mozo de Nuevo Julio Castanera, consistente en cinco pesetas.

A continuación corrida de chicos y siendo obsequiados los ganadores por el alcalde.

Más tarde baile en la Plaza Baja y después de cesar baile

hasta altas horas de la madrugada.

Día 30. — Diana por la mañana, misa cantada a las nueve y a continuación procesión a la ermita del Rurrullón; al regreso acompañamiento a las autoridades y baile en la plaza. Por la tarde baile, prolongándose hasta altas horas de la madrugada.

El homenaje que fué por demás justo

El día 1, final de las fiestas, se celebró la conducción del cadáver de un vecino de este pueblo muy querido de todos, persona honradísima, fiel cumplidor de su deber siempre, don José Ena, muerto el día anterior, a los setenta y un años de edad y después de haber desempeñado el cargo de alguacil del Ayuntamiento durante más de dos años.

Tenía la simpatía de todos, el respeto de los vecinos y la estimación general. Por ello el acto de llevar sus restos al cementerio municipal constituyó una expresión unánime de dolor, al que se asociaron autoridades, vecindario y forasteros. La banda de música interpretó unas marchas fúnebres durante el desfile de la comitiva.

Reiteramos nuestra condolencia a sus familiares.

Para terminar

Las fiestas terminaron con la misma alegría que en su comienzo. Hubo ambiente de camaradería y de unión ejemplar en todos. Que así se den en los años sucesivos es lo que vivamente deseamos — Corresponsal.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUOGADA

¡BACHILLERATO!

Academia Politécnica de San Pedro Apóstol

Plaza de Urríes, n.º 5 : Huesca

El día tres del mes actual comenzarán en este Centro las clases de Bachillerato a cargo del competente Profesorado ya conocido

INTERNADO

Nuestro Internado reúne las máximas garantías de seriedad y vigilancia (a cargo de un sacerdote), bajo la dirección de don Máximo Seral, que durante siete años no le ha sido reprobado ningún alumno interno.

Los alumnos serán preguntados y calificados todos los días y en todas las clases.

Once profesores titulados explicarán las distintas asignaturas con arreglo a un plan eminentemente pedagógico y eficaz (Clases mínima de una hora; las de Ciencias, de hora y media a dos horas)

Los alumnos de esta Academia podrán pasar en ella los días festivos, entregados a juegos propios de su edad, dispuestos en un salón apropiado y convenientemente vigilados.

No dude un instante: inscriba mañana mismo a sus hijos en la ACADEMIA POLITÉCNICA DE SAN PEDRO APOSTOLI

Honorarios: 25 pesetas mensuales los tres primeros cursos; los tres últimos, 30 pesetas.

Rebajas de diez y veinte por ciento, para dos o más hermanos.

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Torrás. — Corredor de Comercio Avenida de la Libertad, núm. 9, prol. — HUESCA

Suscríbase usted a "La Tierra"

Quién duda que las camas

que más duran y mejor se duermen y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de ANGEL LOPEZ

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

También se venden maderas de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra

RELIGIOSAS

16 DE OCTUBRE

Santos de hoy

Santos Florentino, Víctor y Santa Margarita de Alacoque.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de doña Dolores Barlés de Sauras.

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	PESO		
	Kilos	Libras	Onzas
Berregos	35	491	200
Carneros	9	90	100
Corderos	12	967	100
Ovejas	16	206	500
Terneros	6	583	
Vacas			
Cerdillos de leche			
Toros de lidia			
TOTAL	78	2.337	800

Huesca, 15 de Octubre de 1934.

Señora...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene imitadores.

¿Por qué? Porque reduce los gastos generales Porque se limita a ganar poco. Gose Bajo, 82 HUESCA Premiado el número 2.639.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

W. G. de la Unión

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Labradores

Se venden simientes de trigo, ordo y aveza. El trigo procede de Lérida y el ordo de tierra nueva. Informes: Torre de Basilio Santalé.

Restaurant BAR FLOE

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz 1-1 Huesca

Perches de Vega Armijo. Teléfono 213

Transportes en camioneta

Precios reducidos

Posada San Miguel Huesca

Tip. de LA TIERRA

Casino O'cense RESTAURANT

Cubiertos a 4'50 pesetas

Servicio especial: Bodas y banquetes

JOSE FONCILLAS

ANUNCIANTES

Para que vuestra propaganda rinda los mayores beneficios, procurad siempre hacerla en los periódicos de mayor tirada.

LA TIERRA

es el diario de mayor circulación de la provincia. Anunciar en él, es emplear bien el dinero.

HUEVOS FRESCOS

Tamaño pequeño, a 2'25 pesetas docena. Intermedio, a 2'50 ptas. docena. Gigante, a 3 pesetas docena.

PATATAS FINAS: FRUTAS SELECTAS

CASA ESCUDERO : Teléfono núm. 178

Ferias de San Andrés en Huesca

DEL DIA 11 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 1934

Gran Concurso provincial de Ganados durante los días 24, 25 y 26 de Noviembre de 1934

Plazo de inscripción hasta el 23 de dicho mes, en la Secretaría del Ayuntamiento Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre ganados

LA COMISION.

QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS

NOTA.—Para toda clase de detalles dirigir se al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas, en el Ayuntamiento.

El rendimiento es lo que importa

Cuanta más luz dé por watio consumido, tanto mejor la lámpara y tanto más barata su luz. El Fotómetro Ostram, de comparación fotométrica, rigurosamente imparcial, demuestra a los consumidores de luz el ahorro en pesetas que realizan las lámparas Ostram.



Rechace las lámparas de luz pobre

Fotómetro Ostram: fiel contraste de la luz.

DE LA FUEBA

En pro de un camino vecinal

Esta pequeña comarca de «La Fueba», tan desgraciada y olvidada, se dirige hoy públicamente a sus representantes en las Cortes...

Nuestra petición de hoy, son los anhelos de muchos años, la necesidad sentida y sufrida tan pacientemente...

Por hoy nos sentimos orgullosos por haber acaudado nuestros esfuerzos para conseguir el triunfo de nuestros diputados...

Para comprender todo lo justo de nuestra petición, bastaría a nuestros representantes, honrarlos con su visita...

Confiamos en que harán suya nuestra petición, les rogamos el máximo interés...

bién por razones de economía y de rapidez, mientras que desaprovechando esos 11 kilómetros...

Y por último otra razón, también muy atendible, es que despreciando todos los kilómetros del camino de Graus-Pano...

El país está atento a la actitud de nuestros representantes y excelentísima Diputación, para obrar en consecuencia...

AUGUSTO ARMISEN Salillas de Trillo.



15 DE OCTUBRE

El Alto Comisario de España en Marruecos, general Aizpuru, presentó la dimisión de su cargo...

La «Gaceta» de hoy publica una Orden de Guerra ordenando la incorporación de los cupos que estaban en filas...

El jefe del Estado marchó a Sevilla acompañado del general Hermosa, miembro del Directorio militar.

Legales

El festival celebrado la noche anterior a beneficio del tenor de Almedábar Latorre...

Apareció en Huesca un seminario que llevaba por título «Unión Patriótica Canallista».

Pastos

Se arriendan para unas 1.000 cabezas de ganado lanar, de un campo próximo a Zaragoza...

Suscribase V. a LA TIERRA

DEL AYUNTAMIENTO

Suspensiones y nombramientos de concejales

Por el señor gobernador civil fueron destituidos ayer los concejales de este Ayuntamiento...

También fueron designados para ocupar las concejalías vacantes los siguientes señores: Don Francisco Ayesbe...

Los nueve primeros pertenecen al partido radical y los tres restantes al sector de derechas.

Quedan en ejercicio los siguientes concejales de elección:

Don Juan Ferrer Gracia y don Juan Ferrer Susín, radicales. Don Agustín Delpán, de Izquierda Republicana...

Resumen: once radicales, uno de Izquierda Republicana y ocho de las derechas.

El partido radical tendrá, por tanto, mayoría absoluta en el nuevo Ayuntamiento oscense...

DE LA CRISIS MUNICIPAL

Los concejales derechistas se inhiben

Al conocerse las primeras suspensiones de concejales y subalternos nombramientos hechos por el señor Gobernador...

Aun cuando posteriormente no hicieron los reunidos manifestación de ninguna clase al facilitarse nota oficiosa de lo tratado...

Y si la designación gubernativa pusiera en manos de los radicales la responsabilidad de la administración del Municipio...

También parece ser que acordaron reunirse nuevamente antes de la constitución del Ayuntamiento para cambiar impresiones...

NECROLOGIA

Señorita Sebastiana Ferrer Pérez

Victima de cruel enfermedad ha fallecido en Biescas, después de recibir con el mayor fervor los Santos Sacramentos...

Embalicada la fiada, no tan sólo con encantos naturales, sino de las más edificantes virtudes y singulares dotes de bondad...

de que se dió prueba en los solemnes funerales y conducción del cadáver celebrados en Biescas...

Después de elevar una fervorosa plegaria por el eterno descanso de la malograda Sebastiana Ferrer Pérez...

Pastos

Se arriendan para 200 cabezas de ganado. Informes don Francisco Maza, de Lanaja.

Máquina de escribir,

marca «Yost», se vende en buen uso. Se dará barato. Razón en esta Administración.

Advertisement for Toffée Yoholind, a confectionery product, with details on where to buy it.

Advertisement for Elixir Estomagal by Saiz de Carlos, treating various stomach ailments.

LA TIERRA en Alemania

Los resultados de la propaganda turística alemana

En uno de mis artículos daba a conocer algunos detalles de la propaganda de turismo llevada a cabo por Alemania...

El movimiento de turistas extranjeros, disminuido considerablemente en el curso de estos últimos años...

Según las estadísticas oficiales, 1 500 000 extranjeros han visitado Alemania en el primer semestre del año en curso.

Los puntos más frecuentados han sido el Sur de Baviera y la Selva Negra, situada a un paso de Francia...

La nación que más turistas ha dado, ha sido Inglaterra, viniendo luego Francia, Países Bajos, Estados Unidos y Suiza.

A la vista de las cifras precedentes, y con objeto de mejorarlas, la Cámara de Industria y Comercio de Munich...

En la Selva Negra se están construyendo nuevos hoteles, y se van a mejorar y aumentar los caminos forestales...

Las bellezas del Pirineo oscense, superan a las de la Selva Negra, que conozco bien pues vivo en ella...

SUDRAC.

Desde Alcampe

Orden inesperado. — Elogio merecido

Es plausible el comportamiento de las autoridades locales y buen número de vecinos de esta localidad que, en momento de gran peligro para este pueblo...

En el momento de ausentarse de esta villa la expresada Bene mérita, el día 6 de los corrientes...

Está demostrado que la villa de Alcampe, hasta tanto la fuerza pública no esté en su punto...

mar hasta la última gota de sangre por España y la República. Las autoridades y el contingente de vecinos de orden...

Todos los que al lado del Ayuntamiento colaboran sin cesar en la vigilancia nocturna, sin haber sido requeridos...

Caramelos de San Lorenzo

Castañas de mazapán ESPECIALIDAD DE LA Pastelería SOLER

Advertisement for machine repairs by Juan de Mesa, located in Argensolas, 8.

Advertisement for Dr. Luis Ramon Gracia, a gynecologist and obstetrician in Huesca.

Advertisement for Stock Lacasa, a clothing store offering various garments.

Advertisement for Comercio Lacasa, a store offering a week of infant clothing at special prices.

Advertisement for Comercio Lacasa, a store offering a week of infant clothing at special prices.